



Communiqué de presse

Inauguration de l'exposition « Les chemins de l'école » le 10 avril 2013 au siège de l'UNESCO à Paris : le Parc amazonien de Guyane participe à l'aventure

Montpellier, le 8 avril 2013.

Au-delà de l'hommage rendu à la ténacité et la joie de vivre des enfants du monde, «les chemins de l'école », projet photographique initié par l'agence de presse SIPA et l'UNESCO est un extraordinaire témoignage des nombreux obstacles rencontrés chaque jour par la jeunesse dans sa quête d'éducation : la pauvreté, le manque de transports publics, les conflits politiques et religieux, l'insécurité urbaine, les catastrophes naturelles, les inégalités entre les filles et les garçons, l'enclavement des régions...

Pour réaliser cette exposition exceptionnelle, 18 reporters photographes de SIPAPRESS ont parcouru le monde entre novembre et décembre 2012, du Nigeria à la Thaïlande, de l'Australie aux États-Unis en passant par la France, pour enquêter sur les trajets empruntés par les écoliers.

La réalisation du projet "Cœurs de nature", qui a donné lieu en 2011 à une grande exposition photographique sur les grilles du Sénat présentant les espaces naturels protégés de France photographiés par les reporters de SIPA Presse, a conduit l'agence à solliciter les Parcs nationaux français pour participer au projet "les chemins de l'école" : parmi les 4 projets "France", celui du Parc amazonien de Guyane, intitulé "les pirogues scolaires", a été retenu. La présence du Parc amazonien dans cette exposition exceptionnelle traduit le rôle des Parcs nationaux français dans leur mission de préservation de la nature mais aussi de soutien aux populations à continuer à vivre en harmonie sur ces territoires d'exception.

Après avoir été présentée en mars à New York, l'exposition « Les chemins de l'école » sera inaugurée **mercredi 10 avril 2013 à 18h, au siège de l'UNESCO à Paris, en présence de Irina Bokova**, Directrice générale de l'UNESCO, **Jean-Marc Janailac**, Président-directeur général de TRANSDEV, parrain de l'opération et **Olivier Mégean**, Président-directeur général de SIPA PRESS

L'exposition sera présentée au public sur les grilles de l'UNESCO du 3 avril au 3 mai 2013, puis se déplacera dans cinq grandes villes de France, avant de parcourir le monde jusqu'en 2015.

2071 caractères.

[Les premières photos à découvrir sur le site de l'Unesco](#)

[Découvrir l'exposition "Coeurs de nature"](#)

Contact presse : Stephan Corporon
Tél : +33 (0)4 67 41 82 13
stephan.corporon@parcnational.fr

Parcs nationaux de France
Château de La Valette
1037 rue Jean-François Breton - 34090 Montpellier



A propos de...

Le Parc amazonien de Guyane

Plus vaste parc national de France et de l'UE, créé en 2007, le territoire du Parc amazonien de Guyane couvre 40% de la Guyane française. Frontalier du Parc national brésilien du Tumucumaque (3,8 millions d'hectares), il contribue à former l'un des plus vastes espaces protégés du monde et l'une des zones à plus forte biodiversité de la planète, des modes de vies originaux et les activités humaines des habitants des fleuves de la forêt : amérindiens Wayana, Wayapi et Téko mais aussi des Aluku, des noirs marrons du Maroni, des Créoles et des métropolitains.

Aux paysages d'une grande diversité s'ajoutent une palette de milieux rares : savanes-roches, inselbergs (imposants massifs rocheux) et monts forestiers situés à plus de 500 mètres d'altitude. sa flore compte plus de 5800 espèces : orchidées, fougères, lianes, plus de 1 200 arbres dont certains culminent à plus de 50 mètres. La faune est exceptionnelle : 480 espèces de poissons d'eau douce (40% de taux d'endémisme), 186 mammifères, près de 300 reptiles et amphibiens, environ 720 espèces d'oiseaux et plusieurs centaines de milliers d'insectes - papillons, coléoptères, phasmes.

Le Parc amazonien de Guyane préserve et participe à la connaissance de la biodiversité. La valorisation des cultures est au cœur de ses préoccupations, et avec ses partenaires, il met en place les conditions d'un développement local adapté dans le respect des modes de vie des populations du sud de la Guyane.c

Parcs nationaux de France

Parcs nationaux de France (PNF) est un établissement public de l'État, né de la loi du 14 avril 2006. Sa vocation est de créer du lien entre les établissements publics des parcs nationaux, de renforcer leur culture commune, de les promouvoir aux niveaux national et international et de contribuer à la qualité de leur gestion.

La France compte aujourd'hui 10 parcs nationaux : la Vanoise, Port-Cros, les Pyrénées, les Cévennes, les Ecrins, le Mercantour, la Guadeloupe, La Réunion, le Parc amazonien de Guyane et le Parc national des Calanques, créé en 2012

www.parcsnationaux.fr